

EL NOTICIERO

Año I.—Núm.—74 Palma de Mallorca

Miércoles 28 Setiembre 1904

Una peseta al mes



MÁQUINAS DE ESCRIBIR UNDERWOOD SE DEJA A PRUEBA VENTA A PLAZOS

La mejor máquina hasta hoy conocida, la mejor prueba es que hay más de VEINTE colocadas en Palma

Unico representante, M. BESTARD, Droguería

Plaza de la Cuartera, 2 y 4—Palma

“EL NOTICIERO” PROXIMAMENTE GRANDES REFORMAS

Preliminares

La misma prensa se ha encargado de hacer notar la ausencia de temas políticos en esta última temporada. Por excepción no ha sido este verano pródigo en entrevistas y declaraciones de conspicuos personajes. Parecía que las viejas costumbres, aborrecidas de todo el mundo, iban a desaparecer para siempre.

No ha durado mucho tan placentero descanso. En cuanto se anunció la apertura de las sesiones de Cortes, agudóronse los políticos y de nuevo nos amenaza un turbión formidable de acontecimientos imprevistos.

Las minorías se disponen a luchar, la mayoría quiere defenderse tenazmente, háblase ya de crisis, de campañas, de propaganda, de discusiones, de maridajes, de alianzas, en una palabra de cuanto apasiona a los incorregibles españoles y les hace soñar con engañosas perspectivas que nunca se alcanzan ni se tocan.

El revuelo de toda esta conmoción, se siente hasta en los más apartados rincones de la Península y la vida entera se interrumpe, para contemplar la centésima representación del antiguo espectáculo.

Es muy posible que ahora sintamos muy de cerca esa repercusión, pues recientes noticias aseguran que habrá elecciones parciales en Zaragoza.

La consecuencia es inevitable. Se desatarán como de costumbre las pasiones más violentas y mientras se olvidan mil pormenores, quizá de menos trascendencia pero a la postre de mucha mayor utilidad concentraremos todos, aun sin quererlo, nuestra atención en el estéril combate que ha de entablarse.

Vuélvese a la actividad insana en que se consume, durante años y años la vida nacional. La mayor parte de los luchadores, vá sin grandes entusiasmos a la pelea; los espectadores también sienten marcado desvío por lo que antes constituía su más bella ilusión y sin embargo la fuerza de la costumbre es tan poderosa, que son muy pocos los que no se dejan arrastrar por el furioso torbellino que se desarrolla con ímpetu loco.

Los actuales preliminares hacen suponer que no se diferenciará mucho esta campaña de las que anteriormente hemos sufrido.

Crónicas

Los inéditos

En el diario curiosear en periódicos y revistas, topé ayer, con gran satisfacción mía, publicado en el brico *Heraldo de Madrid*, un artículo periodístico por sus dimensiones, digno de lugar menos efímero que la hoja impresa por la esencia de su contenido y por el atildamiento y sabor clásicos de su forma.

Lo firma JOSÉ LEÓN COCA, el *inédito* de ayer; aquél jovencuelo que hasta ha poco vimos discurrir por paseos y teatros, flisteando siempre, vestido siempre a la última, ageno al parecer a toda inclinación y a todo sentimiento literario.

Se titula el artículo *Visión de España* y dice como sigue:

«En una calle retirada, una de esas calles angostas é irregulares del Madrid antiguo, cantaba un viejo. Cantaba una rancia tonada, una canción de antaño, que decía de trágicos amores y de galanas empresas caballerescas.

El débil hilo de su voz brotaba plañidero de sus labios seniles, como esos trémulo-

los chorros de agua que, en las ocultas fuentes de los jardines de encanto, lloran románticas melancolías. A veces ese débil hilo engruesaba, rugía embravecido y poderoso, arrastrando en sus raudales amaruras de miseria, clamores de infortunio.

El viejo cantaba en actitud humilde. Su frente morena, curtida á la intemperie, rendíase á la tierra en respetuoso acatamiento, inclinándose hacia la lengua barba patriarcal, apostólica, que le descendía majestuosamente por el pecho, como sobrepelliz de armiño cándido.

Era su cabeza enérgica, de facciones duras, recortadas por sombras; grave cabeza de mártir, que parecía arrancada al pincel tenebroso de Ribera.

Por aquella calle no transitaba nadie. Las ventanas, entornadas, parecían dormir apaciblemente en la perezoosa laxitud de prima tarde. Tan sólo cinco ó seis muchachos, aprendices de pícaro, sucios y de revuelta pelambre, que yo recuerdo haber visto, no sé si en el patio de Monipodio ó en algún libro de Mateo Alemán, habían dejado sus juegos para agruparse en torno del anciano, con más afán de retozo y bulla que de grato esparcimiento.

Acerté entonces á pasar por allí, y me detuve.

Aquel mendigo, descendiente de aquellos otros mendigos castellanos, andariegos y devotos; aquel su público de pequeños rufianes, aquella calle angosta del Madrid antiguo, despertaron en mí visiones de pretéritas edades, y por un instante creíme en los gloriosos tiempos de nuestro muy amado Monarca don Felipe II.

Una vieja, con porte de dueña ó de bucona, que en aquel punto cruzara el arroyo completó el encanto.

De pronto inundó la calleja desierta un torrente de notas agrias y vibrantes, que brincaron recogidas, poniendo en la serenidad del ambiente dejos de canciones plebeyas y ritmo desenfrenado de danzas populares.

Y fué como un resurgir á la vida. Despertaron balcones y ventanas, entreabriéndose sus verdes párpados; las vecinas, alegres y desocupadas, asomáronse á sus portales; se oyeron aquí y allá gritos de mujeres, risas locas, y unas niñas, agarradas por la cintura, comenzaron á bailar sobre la acera.

El viejo dejó de cantar. Su voz inerte, trémulo chorro de cristal, se ahogaba entre el torrente de notas agrias y vibrantes del organillo.

Después, lento, abatido, se alejó calle abajo, flotando al aire sus grises guedejas, estremecida ligeramente la ola espumosa de su barba.

Su actitud, siempre humilde, tenía en tonces mucho de dolorosa y algo de rebelde.

Yo le hubiese hablado; pero no me atreví. No me atreví, pero yo le hubiese dicho: «Buen viejo, olvida tus viejas romanzas sentimentales, destierra tus rancios cantares caballerescos. La gente no gusta de tristezas. Si quieres que la gente acuda á tí, mancha tus labios venerables, tus labios hidalgos, tus labios de asceta, con las malignidades de una copla obscena ó las bellaquerías de un decir truanesco.»

De la guerra

El gran asalto en Port-Arthur

(Traducciones especiales de EL NOTICIERO)

Un testigo ocular del sitio de Port-Arthur, gerente de una importante casa de comercio, recientemente llegado de la plaza rusa, ha referido los siguientes episodios:

«Con objeto de acompañar á los individuos que trasportaban una cantidad de comestibles comprados á nuestra casa por la intendencia de Port-Arthur, á fin de asegurarme de que llegaban á su destino, tuve necesidad de ir hasta los fuertes avanzados de la plaza.

«Esto sucedía dos días después de haber dado los japoneses un terrible asalto á Port-Arthur, en el cual quedaron fuera de combate seis mil soldados del ejército asal-

tante; á la furia y al horror de combate tan sangriento, había sucedido una gran calma y tranquilidad, que nos permitieron aprovisionar cómodamente los fuertes á que iba destinada la mercancía que transportábamos con sólo el inconveniente de presenciar á cada paso las visiones macabras que ofrecía aquel campo sembrado de cadáveres.

«Al pasar por la colina del *Pequeño nido de aguilas*, pudimos distinguir á gran distancia las posiciones de frente de los japoneses, que estaban acampados en Chon-Fhi-Yen, en donde habían convertido en excelentes reductos bastantes casas de chinos.

«El espacio todo que nos separaba de este campamento fortificado, estaba literalmente sembrado de cadáveres en putrefacción, confundidos hombres con caballos, descuartizados, las entrañas fuera. Un sol abrasador caía á plomo sobre los centenares de cadáveres rígidos activando grandemente su descomposición y convirtiéndolos en una masa informe.

«Miles de cuervos y otras aves, revoloteaban entre los cadáveres, removiendo y destrozándolos, haciendo que despidieran un hedor nauseabundo.

Innumerables enjambres de moscas se posaban sobre los restos humanos.

«En la vida podré borrar de mi memoria tan horrible y terrorífica visión.

«En las tropas sitiadoras escaseaban los brazos para poder dar sepultura á tanto cadáver como se halla amontonado en los alrededores de Port-Arthur.

«Con objeto de activar el servicio de la busca de heridos, los rusos emplean soldados velocipedistas, que van provistos de unas hamacas especiales.

«Los japoneses, en cambio, hacen practicar este servicio á los chinos, quienes ostentan la brazadera de la Cruz Roja japonesa.

«En cuanto á los nuestros, los japoneses los colocan por grupos, poniendo debajo de cada grupo gran cantidad de materias inflamables y se los prende fuego, recogiendo luego los huesos, que son remitidos al japon, dentro de cajas especiales. Cada una de estas cajas lleva una etiqueta roja, en la que figuran los nombres de cuantos cadáveres contiene la ceniza. Los huesos de los oficiales se colocan aparte, en una caja que lleva una inscripción sobre seda verde.

«Cumplida nuestra misión de abastecer á los fuertes, emprendimos la marcha hacia la plaza, encontrándonos en la travesía á numerosos individuos de la Cruz Roja y de las ambulancias que transportaban á los heridos, de los cuales la mayor parte estaban completamente mutilados y ofrecían un aspecto horrorizante.

«En los ataques sostenidos cuerpo á cuerpo, el odio de los adversarios los llevó á menudo á realizar actos de verdadero salvajismo, sin ejemplo en las guerras no contentándose con herirse á golpes de bayoneta, se sirvieron de cuchillos, de piedras y de cuantos objetos tenían á mano, propios para secundar sus institutos salvajes.

«Los camilleros nos contaron que entre los 2.600 cadáveres encontrados entre los fuertes números 2 y 3, se hallaron algunos cuerpos de soldados rusos y japoneses estrechamente agarrados, que costó gran trabajo el separarlos. Acribillados á golpes de cuchillo, cubiertos de equimosis y mordeduras, algunos de estos cadáveres rígidos tenían la cabeza arrancada del tronco, ó bien los ojos sacados fuera de sus órbitas y la nariz ó las orejas arrancadas á fuerza de bocados.

«Vivamente impresionado por todos estos horrores de la guerra, que se presentaban ante mis ojos por vez primera, lo primero que hice al entrar en casa fué tratar de convencer á mi esposa de la necesidad de abandonar á Port-Arthur, que en breve quedaría convertido en un foco de epidemias efecto de las emanaciones pestilentes que despiden tantos cadáveres como se hallan en los alrededores de la plaza.

«Aún á trueque de sufrir las privaciones, temores y peligros que ofrece la permanencia en Port-Arthur, mi mujer resolvió quedar ahí, antes que marchar á Chefú y tener que atravesar las líneas japonesas.

«Algunos días después, cuando el olor *sui generis* de los cadáveres en putrefacción empezaba á penetrar en la plaza, llevado por un fuerte vendabal, mi mujer se desmayó repetidas veces, no deseando más que salir tan pronto como fuera posible.

«Aprovechando la ocasión, tomé inme-

diatamente dos puestos en un junco chino que estaba á punto de salir para Chefú, llevando unos quince pasajeros decididos, como nosotros, á abandonar Port-Arthur.

«La salida tuvo efecto un domingo á medía noche; el patrón del junco, un viejo chino, no disimulaba su intranquilidad que aumentaba á medida que íbamos avanzando. Sabedor de que los japoneses no dejarían pasar ninguna embarcación que procediera de Port-Arthur, no encendió luz alguna, prohibiendo que nadie fumara con objeto de que el enemigo no se apercebiera de nuestro paso.

«A cada momento veíamos rayos de luz que brillaban á lo lejos, atravesando la niebla, viramos en dirección contraria á dichas luces y todos los pasajeros exhalamos un suspiro de satisfacción al ver que habíamos esquivado á los buques enemigos, cuyos rayos eléctricos se desvanecieron en las tinieblas.

«Nuestro júbilo duró poco tiempo. Un cuarto de hora después, apareció por la derecha una larga hilera de luces eléctricas.

«Estamos perdidos» murmuró el viejo patrón, «estos son los proyectores de la flota japonesa».

En efecto bien pronto los rayos luminosos llegaron hasta nosotros, cubriendo de lleno nuestra embarcación.

Un gran navío de guerra nos hizo señal de que nos detuviéramos. Pocos minutos después un torpedero llegó hasta nosotros desembarcando dos oficiales acompañados de un intérprete y algunos marineros, quienes reconocieron minuciosamente nuestra embarcación, interrogándonos á todas y manifestándonos por fin que obedeciendo una orden superior, iban á echar á pique al junco. Trastornados, locos de terror suplicamos á los oficiales que nos recogieran en su torpedero. Aquellos nos contestaron que este favor podían concederlo únicamente á las cuatro mujeres y á los dos niños que venían con nosotros.

Nuestras esposas no queriendo separarse de nosotros se arrodillaron y derramando copiosas lágrimas, pidieron á los japoneses que nos perdonaran la vida.

«Los oficiales, conmovidos por el llanto de las mujeres, ordenaron retirar los torpedos preparados para hacer volar nuestra embarcación, y nos autorizaron para que continuáramos nuestros caminos hacia Chefú.

Únicamente dos obreros que tuvieron el valor de declarar que habían trabajado en las obras del puerto militar de Port-Arthur fueron hechos prisioneros, á pesar de las súplicas y llantos de sus respectivas esposas.

«Estos hombres podrán prestarnos valiosos servicios» contestaron irónicamente los japoneses, mientras se llevaban á los prisioneros.

«Después de este episodio pudimos llegar felizmente á Chefú, en donde el Cónsul de Rusia nos tomó bajo su protección.

Los progresos de la medicina

(Para EL NOTICIERO)

Entrad en el Instituto Pasteur y veréis en dos vitrinas la horrorosa ditteria que coge al niño por la garganta, y la terrible tuberculosis que consume al adulto, al lado en un frasco extraño, se retuerce la peste; veíais á ella están el cólera que agota, la fiebre tifoidea que consume, la lepra que mutila y desfigura. Luego, viene la pneumonia que os ahoga, la rabia que os hace aullar de dolor, el tétanos que os retuerce, el carbunco que envenena vuestra sangre. Es Pasteur quien los ha domado y puesto en esas prisiones de cristal.

«¿Cuál era, hace algunos años, nuestra situación antes de esos zozos? Ignorábamos de donde venían, cuáles eran su origen y naturaleza; estábamos, pues, desarmados contra ellos. Por su teoría de los microbios, Pasteur nos reveló todo un orden de hechos que habían, hasta entonces, escapado á la ciencia. Mostrando cómo nacen, se desarrollan y se propagan las enfermedades, ha enseñado á encontrar el remedio.

Pasteur mismo indicó las armas con que se podían combatir á alguna de esas plagas. Ved un pequeño frasco conteniendo un líquido opaco: es el bacilus de la rabia. ¿Os muerde un perro hidró-

fobo? Algunas inyecciones subcutáneas de ese líquido impedirán el desarrollo del mal y curaréis sin haber estado enfermo siquiera.

Los discípulos que vieron la intimidad del maestro y conocieron su pensamiento han continuado su obra. Todas las madres conocen el bendito y bienhechor suero de Roux. Hace algunos años, solo en París, morían 2.000 niños anualmente de la ditteria; hoy, gracias á ese líquido magnífico, mueren solamente 500, y esta cifra tiende todos los años á disminuir.

Gracias al suero de Roux, se ha podido reemplazar la terrible traqueotomía por una operación anodina que se llama *tubaje* y consiste en introducir en la garganta del niño un tubo, haciéndolo deslizar á lo largo de la boca por medio de un magnífico móvil.

Luego, tenemos el suero antipestífico de Yersin. Nuestros lectores saben lo que era la peste en la antigüedad, en la Edad Media, y todavía al comienzo del último siglo. Hoy día está ahorrada, vencida, y todos sabemos, por lo ocurrido hace cuatro años en Oporto, que con el suero Yersin podemos estar tranquilos ante el peligro. Una pequeña cantidad inyecta bajo la piel nos pone al abrigo del contagio, y si por casualidad contraemos la enfermedad, el mismo líquido nos podrá curar.

Una serpiente que se endereza amenazadora, y al lado un frasco vulgar lleno de un líquido claro, es el remedio al lado del mal, y el remedio es el suero antivenenoso Calmotte. Para nosotros, que vivimos en un país donde las serpientes venenosas son raras, el suero de Calmotte parece de poca importancia; pero esta no es, seguramente, la opinión de los que viven en los países tropicales. Sólo en la India se calcula 20.000 por año el número de víctimas de las mordeduras de las serpientes.

«¿Es esto todo? No. Aún queda el suero antiestreptocócico de Marmore. Cuando esté suficientemente perfeccionado, tendremos un remedio seguro contra multitud de enfermedades ocasionadas por un microbio que se llama *estreptococo*. Estaremos entonces armados contra la erisipela, la fiebre puerperal, las anginas, las supuraciones, la infección de la sangre, etc.

No es menos maravillosa la facilidad con que se adquieren esos preciosos sueros. Es un verdadero desquite que tomamos sobre los microbios, pues para matarlos, para preparar el suero, nos servimos de los venenos que ellos fabrican y que los hacen tan peligrosos. Así, para obtener el suero antidiftérico, inyectamos diariamente bajo la piel de un caballo una pequeña cantidad de veneno segregado por microbio de la ditteria. Como el Rey Mitridates, el caballo se acostumbra al veneno; después, su organismo empieza á reaccionar, como dicen los médicos, ó lo que es igual, fabrica un contra veneno que circula en su sangre. Cuando queremos tener una provisión de suero, no tenemos que hacer más que una pequeña sangría al caballo y separar la parte líquida de la sangre, el suero de los globulos rojos que contiene. El suero está hecho, y cuando lo inyectamos bajo la piel de un enfermo, le damos el contra veneno de la ditteria y de ese modo la marcha de la enfermedad.

Derecho, Filosofía y Letras

Lecciones de repaso de las asignaturas que forman el cuadro de estas facultades a cargo de D. Luis Canals, abogado y D. Gabriel Alomar, Licenciado en Filosofía y Letras.

En 1.º de Octubre volverán á inaugurarse las clases en esta Academia que tan brillantes resultados ha obtenido en el curso actual, contando entre las calificaciones obtenidas, las de sobresaliente, notable y ningún suspenso.

Informes, Puigdorff 3, de 10 á 12 y San Pedro Nolasco, 1 principal 1.º

Academia de Lenguas

Francés

Inglés Italiano
PELAIRES 11—2.º

CRÓNICA BALEAR

El día religioso

Santos del día

SEPTIEMBRE 28 MIÉRCOLES

San Wenceslao, duque de los bohemos y mártir, glorioso por su santidad y por sus milagros; el cual habiendo sido muerto en casa de un hermano suyo, alcanzó victorioso la palma del martirio.

San Salomón, obispo y confesor, en Génova.

San Silvano, obispo en Brescia.

Guarenta Horas

Empiezan en la Merced dedicadas a Nuestra Señora de los Dolores.

Colonia Escolar de niñas

Continuación

Día 21 de Agosto

Por la mañana al levantarnos hubo un poco de pereza pero al pensar que habíamos de ir a misa en bote la pereza ya se fué por las ventanas del dormitorio.

Nos levantamos y después de los actos acostumbrados tomamos el desayuno marchándonos enseguida hacia el bote.

Cuando estuvimos colocadas marchó el bote y pasamos un camino muy delicioso hasta llegar a Santa Catalina en donde oímos misa.

Luego estuvimos un rato sentadas a los bancos; D.ª P. Antonia acompañada de la Srta. Pujol entró y a poco rato salieron acompañadas del Sr. Director su esposa y sus dos hijas.

Partimos hacia el bote, nos pusimos en él y partió regresando muy contentas.

Por la tarde salimos de excursión hacia Sóller.

Por el camino cantamos mucho y al llegar a la cruz nos pusimos con más orden y caminamos hasta llegar a la calle de San Cristóbal; nos paramos delante de la casa de la Srta. Bujosa; ella nos acompañó a casa de una familia conocida y nos recibieron con mucha amabilidad, en el piano tocaron una bonita danza titulada «Alma Sublime» y la Señorita Bujosa con otra Srta. tocaron una pieza a cuatro manos llamada «Natalia».

Nos dieron confites y agua fresca, nos despedimos muy contentas y alegres y la Srta. Bujosa nos acompañó a la huerta con otra Srta.; por el camino cantamos y al llegar al Lazareto cenamos y a dormir.

JOSEFA TORRENS Y PAYERAS.

Día 22

Por la mañana hicimos como cada día el aseo matinal, el desayuno, la lectura y un poco de escritura, a la hora de comer bajamos comimos con mucho apetito y después de haber comido jugamos un rato y leímos algunos cuentos.

Por la tarde serían las cinco y cuarto cuando salimos hacia Sóller y fuimos a visitar a la maestra D.ª Juana Bujosa y ella vino con nosotras y nos acompañó a la fuente del uyel por la calle de Alquería del Conde, al llegar a la fuente bajamos por una especie de escalera y vimos como un portal redondo en una palabra es una especie de cueva muy fresca y el agua mucho más; subimos más arriba porque en la fuente no se podía merendar porque hacia una bajada nos fuimos al lado de una casa y había un hombre muy amable que nos ofreció unas cuantas sillas; allí nos sentamos y comimos algunas galletas que llevábamos y bebimos agua fresca de la fuente.

Al cabo de un rato que estábamos sentadas que ya habíamos comido y bebido nos marchamos por el mismo camino que habíamos venido, dimos las gracias a aquél buen hombre nos marchamos por dentro Sóller y cuando estuvimos delante de la iglesia D.ª Juana nos dijo vamos por aquí y veremos la procesion cuando se retire, nos fuimos detrás de la iglesia y la vimos pasar cuando iba a retirarse.

Cuando hubo pasado nos sentamos en unos pretilos que había en la calle mientras tanto D.ª Juana la directora se fueron a hablar con el diligenciero en su cochería, cuando vinieron nos marchamos hacia la carretera, por el camino cantamos y reímos mucho.

Cuando llegamos al Lazareto la Directora, D.ª Juana y una auxilliar iban detrás y por eso nosotras llegamos más pronto y cuando se acercaban la Señorita Pujol dió vivas a la Directora y a la nueva huésped y a la cocinera y nosotras dimos vivas a las auxiliares y a la colonia escolar de niñas y a nuestro Augusto Rey.

Entramos, nos cambiamos vestido y descansamos un rato nos llamaron para cenar cenamos y después de cenar rezamos algunas oraciones y el rosario y nos fuimos a dormir conciliando el sueño al poco rato de estar en cama.

MARIA GELABERT.

Se continuará

Ayuntamiento

Los asuntos que ha de tratar esta noche la corporacion municipal, son los siguientes:

Acta de la sesion anterior.

Cuentas.

Asuntos que quedaron sobre la mesa. Sorteo para cubrir las plazas vacantes de la Junta Municipal de contribuyentes asociados.

Oficio del delegado de Hacienda para que en vista de las diligencias que se instruyen para la venta de bienes de propios manifieste el Ayuntamiento si insiste en la pretension formulada en 1860 para exceptuar el huerto de Tirador de la enagenacion para destinarlo a lavadero ó si por el contrario, abandona dicha pretension.

Varios permisos para obras particulares.

Dictamen de la Comision de Obras, proponiendo que se instruya el expediente de expropiacion de varias fincas situadas en la calle de la Lonjeta, angular con la de la Estrella.

Otro id. id. que se apruebe el justiprecio de una parcela que adquiere D. Rafael Juan en la calle 5.ª número 2.

Otro id. id., se apruebe el acta de recepcion definitiva y liquidacion de las obras de la tubería de hierro, que abastece de agua el lavadero del arrabal de Santa Catalina.

Dictamen de la comision de Ensanche, proponiendo la aprobacion del acta definitiva de derribo de murallas, y devolucion de la fianza al contratista que fué D. Pedro Tous y Lladó.

Dictamen de la comision de Beneficencia y Fomento, proponiendo al Ayuntamiento que sea incoado desde luego el expediente de cesion al Estado de terrenos de Tirador para la construccion de un edificio con destino al Instituto de esta ciudad.

Otro id. id. referente al saneamiento de San Jordi y Son Mossón.

Otro id. id. sobre cumplimiento de un acuerdo respecto a las subastas de obras que tuvo a su cargo D. Francisco Rosselló para la construccion de sepulturas y desmontes de porcion de terreno en el Ensanche del Cementerio.

Otro id. id. sobre el arrendamiento del edificio escuela del Secar de la Real.

Solicitud de la Empresa Arrendataria de Consumos, pidiendo la supresion de los recargos municipales de varias especies sujetas al impuesto.

Comision permanente de la Junta de Sanidad

Bajo la presidencia de don Miguel Berga, en el Gobierno civil de la Provincia, se reunieron ayer los señores que forman la Comision permanente de Sanidad, tomando los siguientes acuerdos:

Nombrar una persona para desempeñar interinamente el cargo de Subdelegado de Farmacia en la isla de Menorca, con motivo de haber presentado la dimision D. Vicente Teixidor que hasta ahora lo ha venido desempeñando.

Hacer que conste en acta la satisfaccion con que la Comision ha visto las medidas adoptadas y celo desplegado por el Subdelegado de Medicina de Mahón, D. Antonio Cardona, y por el que desempeña igual cargo en el ramo de veterinaria, D. Antonio Pons, con motivo de haber sofocado algunos casos de hidrofobia.

Aprobar las medidas adoptadas por el Alcalde de Sineu, para evitar el contagio de la fiebre tifoidea.

ESPLENDIDEZ MUNICIPAL

Los terrenos de Tirador

Esta noche de hablará de estos en la sesion municipal, pues se ha recibido una comunicacion de las oficinas de Hacienda preguntando si el Ayuntamiento persiste en la idea de emplazar en estos terrenos unos lavaderos públicos.

El motivo de que así se exprese la Delegacion obedece a que estos terrenos no son ni fueron nunca propiedad de la Ciudad ni del Municipio, quien se apoderó de ellos, como de otros que se cree le pertenecen, dirigiéndose al Estado en demanda de cesion para establecer en ellos lavaderos. El expediente no está resuelto todavia y la Hacienda no sabe a estas horas, despues de haberlo preguntado muchas veces en algunos años, si se persiste en destinar estos terrenos a lavaderos.

Por esto, que es la realidad de las cosas entresacadas de buenas fuentes, encontramos muy expeditivo el procedimiento del Ayuntamiento de incoar un expediente de cesion al Estado de terrenos de Tirador para la construccion de un edificio con destino al Instituto de la Ciudad....

Es como si nosotros dispusiéramos a favor del primer transeunte del numerario existente en las Cajas del Banco de España,

Ya nos iremos ocupando de la esplendidez de este Ayuntamiento.

Destrozos por un rayo

A cosa de las doce del 26 del corriente, se desencadenó sobre la villa de Lluchmayor un fuerte aguacero, seguido de varias chispas eléctricas, dando una de ellas en dos molinos que hay juntos en las afueras de la villa, uno de viento y otro de agua.

Los destrozos consistieron en la cúpula del primero incendiada y la rotura de una de las muelas, en el segundo la bomba quedó completamente destrozada.

Estos molinos son propiedad del vecino de la misma Juan Tomás Pastor.

Las pérdidas materiales ocasionadas ascienden a más de 1.000 pesetas.

En la misma villa otra chispa eléctrica ocasionó la muerte de dos caballeros en una cuadra de la finca llamada Es camp d' en Rotlo.

En toda la demoracion no ocurrió ninguna desgracia personal.

Escolares

El sábado próximo 1.º de Octubre a las doce y media del día se celebrará en el salon de actos públicos de este Instituto, bajo la presidencia del Sr. Gobernador de la provincia, la apertura del curso académico de 1904 a 1905 y la distribucion de premios adjudicados en el anterior, cuya lista publicamos a continuación:

Bachiller

Plan del 95

Psicología Lógica y Etica

D.ª Rosa Sancho Sagáz.

Plan del 1901

Gramática Castellana

D. Jaime Escalas Real.

Geografía general y de Europa

D. Vicente Juan Serra.

D. Damián Arróm Rachach.

D. Cristóbal Mora Mulet.

Nociones y ejercicios de Aritmética y Geometría

D.ª Antonia Ferrer Madariaga.

D. Cristóbal Castell Ramis.

Religión 1.º curso

D. Jaime Escalas Real.

D. Vicente Juan Serra.

D. Bartolomé Bennasar Bennasar.

Caligrafía

D. Eudoro Mateo Alvarez.

D. Guillermo Carbonell Vidal.

D. Jaime Fé Noguera.

Lengua Latina, 1.º curso

D. Mariano Zaforteza Villalonga.

D. Guillermo Sureda de Armas.

D. Mariano Mulet Palliser.

D. José Carrió Cañellas.

D. Mateo Quetglas Alvarez.

D. Guillermo Sureda de Armas.

D. Mariano Zaforteza Villalonga.

D. Enrique Feliu Arbona.

Aritmética

D. Eusebio Pascual Casanovas.

D. Mariano Zaforteza Villalonga.

Religión 2.º curso

D. Juan Brondo Roses.

D. Mariano Zaforteza Villalonga.

D. Joaquín Morell y Gual.

Historia de España

D. Mariano Mulet Palliser.

Geometría

D. José Casanovas Durán.

D. Carlos Jimenez de la Iglesia.

D. Juan Salóm Cerdá.

Religión 3.º curso

D. Juan Salóm Cerdá.

D. Carlos Jimenez de la Iglesia.

D. Juan Riera Ferrer.

Francés 2.º curso

D.ª Josefa, Maria y Concepcion Pons Monedero.

D. Ernesto Escalas Chameni.

D. Rafael Bienes Boysen.

Historia Universal

D.ª Josefa Pons Monedero.

D.ª Maria Pons Monedero.

D. Concepcion Pons Monedero.

D. Ernesto Escalas Chameni.

D. Alejo Corbella Rouss-t.

Algebra y Trigonometria

D.ª Josefa Pons Monedero.

D.ª Maria Pons Monedero.

D. Concepcion Pons Monedero.

D. Ernesto Escalas Chameni.

D. Sebastián Serra Miralles.

Psicología y Lógica

D.ª Soledad Sancho Sagáz.

D. Luis Zaforteza Villalonga.

D. Baltasar Samper Marqués.

D. Andrés Amer Nadal.

D. Federico Carbonell Rodas.

D. Sebastián Serra Miralles.

Historia general de la Literatura

D.ª Soledad Sancho Sagáz.

D. Miguel Forteza Pifa.

D. Luis Zaforteza Villalonga.

Física

D.ª Soledad Sancho Sagáz.

D. Miguel Ferrer Mercadal.

D. Luis Zaforteza Villalonga.

Ética

D. Cristóbal Magraner Ripoll.

D. Guillermo Gúñis Gallard.

D. Antonio Vives Más.

Historia Natural

D. Cristóbal Magraner Ripoll.

Agricultura

D. Cristóbal Magraner Ripoll.

Estudios de Magisterio

Religión e Historia Sagrada

D. Juan Capó Valldepadrinas.

D. Pedro J. Tomás Perelló.

Derecho y Legislación Escolar

D. Antonio Mercadal Cañellas.

Prácticas de Escuela

D. Juan Capó Valldepadrinas.

D. Antonio Mercadal Cañellas.

Pedagogía

D. Antonio Lliteras Ginard.

El Campeón de España Manuel Neira

Ha quedado definitivamente resuelto el pleito del Campeonato.

He aquí el telegrama que nos lo comunica y que textualmente reproducimos:

NOTICIERO Palma.—Barcelona.—5 62-14—27—24 Reunida Comision proclamó campeón España Manuel Neira. Secretario, Rodríguez.

La afición deportiva palmesana ha quedado, en este pleito, victoriosa.

Felicitemos al campeón

Ferrocarril Sóller-Palma

Esta noche ha celebrado reunion el Ayuntamiento a la cual han asistido, invitados por este, los señores Presidentes de Corporaciones y entidades de esta Ciudad que han tratado del Ferrocarril, habiendo reinado gran entusiasmo entre ellos para que se logre estas mejoras a cuyo fin han acordado trabajar con gran entusiasmo y poner todo cuanto llegue a sus alcances.

D. Jerónimo Estades está recibiendo muchas felicitaciones por ser el iniciador de este proyecto.

Hay un entusiasmo grande; imposible poderlo describir, pues en cafés, círculos y sociedades no se habla de otra cosa, diciéndose por todas ellas que Sóller, se verá con Ferrocarril muy pronto.

—He visto una flor de algodón de una prueba de plantacion hecha en esta por el perito agrónomo D. Antonio Rullán, secretario que es del Sindicato Agrícola que ha dado una prueba excelente en este clima, pues ha salido lo mejor que se puede sacar de ese producto.

Felicitemos a este joven perito, por ser un gran iniciador de los adelantos referentes a la Agricultura.

—Esta mañana ha llegado el vapor «Villa de Sóller» con pasaje y carga.

El Corresponsal.

27 Septiembre 1904.

Academia de Bellas Artes

El sábado próximo, a las cuatro y media de la tarde tendrá efecto la inauguracion del nuevo curso para alumnas de la clase diurna.

Además se efectuará el acto de la reparticion de premios a las alumnas que los obtuvieron en los exámenes del curso anterior.

Las alumnas premiadas son las siguientes:

- Doña Ines Lasalle Baras, Sección de Paysage, primer premio.—Doña Maria Costa Mari, id, Adorno, primer premio.—Doña Carmen Porcel Boucher, id, Paysage, segundo premio.—Doña Juana Sitges Guasp, id, segundo premio.—Doña Catalina Martínez Mestre, id, Adorno segundo premio.—Doña Juana Vidal Calatayud id, Mención honorífica.—Doña Antonia Calatayud id, Paysage id, id.—Doña Celerina Pons Sureda, id, id.—Doña Juana Corró Fontecedonia id, Adorno id, id.—Doña Antonia Vidal Calatayud, id, id.—Doña Carmen Martínez Mestre, id, id.

Turistas

Desde algún tiempo a esta parte no se hace expedicion de turistas al Mediterráneo, que no figure en el itinerario la visita a nuestra isla.

De aquí que veamos a menudo discutir por nuestras calles a grupos de extranjeros, cuyo conocimiento de Mallorca va siendo cosa corriente.

A las muchas expediciones que motivó el establecimiento del Grand Hotel y la línea de Marsella Argel inaugurada por la compañía Islena Marítima, hay que sumar la que ha legado esta mañana a bordo del trasatlántico de nacionalidad inglesa Curco, la que está formada por un centenar de turistas, que han legado esta mañana despues de visitar la ciudad de Argel.

El Curco es un hermoso buque que desplaza 2 425 toneladas y va tripulado por 122 hombres.

A las diez desembarcaron los turistas en tres grandes lanchas, que remolcadas por otra a vapor atracaron en el fondeadero de la Consigna.

Una vez desembarcados, salieron la mayor parte de turistas en los carruajes del Grand Hotel, deteniéndose ante el edificio de la Lonja, admirando la obra arquitectónica de Sagrera.

Después tomaron por las calles del del Conquistador y Palacio visitando la Catedral, deteniéndose en admirar las importantes obras de r. forma que se están verificando y de las que sacaron inmejorable impresion.

Más tarde visitaron los monumentos y edificios mas notables, coniendo luego en el Grand Hotel.

Esta tarde marchará otra vez.

Instituto General

Horario

Curso 1904 a 1905

El sábado, por la tarde, se reunió el Claustro del Instituto General y Técnico de esta Provincia, bajo la Presidencia de su Director, el señor D. Antonio Mestre, acordando la distribucion de las clases de las asignaturas que en este Centro se enseña, conforme al horario que va a continuación, de suma utilidad por su conocimiento para las familias de los escolares que a ellas concurren:

Primer curso

Lengua Castellana, lunes, miércoles y viernes, de 8 y media a 10.

Geografía general y de Europa, lunes, miércoles y viernes, de 10 y cuarto a 11 y cuarto.

Nociones de Aritmética y Geometría, martes, jueves y sábado, de 10 y cuarto a 11 y cuarto.

Religión primer curso, martes y sábado, de 8 y media a 10.

Caligrafía, lunes, miércoles y viernes de 11 y media a 12 y media.

Segundo curso

Latin primer curso, martes, jueves y sábado, de 8 y media a 10.

Geografía especial de España, martes, jueves y sábado, de 10 y cuarto a 11 y cuarto.

Aritmética, lunes, miércoles y viernes, de 10 y cuarto a 11 y cuarto.

Religión segundo curso, martes y sábado, de 8 y media a 10.

Gimnasia primer curso, lunes, miércoles y viernes, de 3 y media a 4 y media.

Tercer curso

Latin segundo curso, lunes, miércoles y viernes, de 10 y cuarto a 11 y cuarto.

Francés primer curso, martes, jueves y sábado, de 10 y cuarto a 11 y cuarto.

Historia de España, lunes, miércoles y viernes, de 11 y media a 12 y media.

Geometría, diaria, de 9 a 10.

Religión tercer curso, jueves, de 11 y cuarto a 12 y cuarto.

Gimnasia segundo curso, martes, jueves y sábado, de 3 y media a 4 y media.

Cuarto curso

Preceptiva Literaria y composición, lunes, miércoles y viernes, de 10 y cuarto a 11 y cuarto.

Francés segundo curso, lunes, miércoles y viernes, de 12 y media a 1 y media.

Historia Universal, martes, jueves y sábado, de 12 y media a 1 y media.

Algebra y Trigonometría, diaria, de 11 y media a 12 y media.

Dibujo primer curso, lunes, miércoles y viernes, de 3 a 4.

Quinto curso

Psicología y Lógica, martes, jueves y sábado, de 10 y cuarto a 11 y cuarto.

Elementos de Historia general de la Literatura, lunes, miércoles y viernes, de 11 y media a 12 y media.

Física, diaria, de 9 a 10.

Histología e Higiene, lunes, miércoles y viernes, de 10 y media a 11 y media.

Dibujo segundo curso, martes, jueves y sábado, de 3 a 4.

Estudios de Náutica

Primer curso

Geografía, lunes, miércoles y viernes, de doce y media a una y media. Aritmética y Algebra, diaria, de 11 y cuarto a 12 y cuarto. Dibujo Lineal, martes, jueves y sábado, de 3 a 4.

Segundo curso

Geometría, diaria, de diez y cuarto a 11 y cuarto. Cosmografía, lunes, miércoles y viernes, de once y media a 12 y media. Complemento de Geografía, lunes, miércoles y viernes, de 12 y media a 1 y media. Dibujo geográfico, sábado, de doce y media a una y media.

Tercer curso

Trigonometría rectilínea y esférica, martes, jueves y sábado, de 11 y cuarto a 12 y cuarto. Física, diaria, de 9 a diez. Pilotaje y Maniobra, diaria, de 10 y cuarto a 11 y cuarto. Dibujo hidrográfico, martes y jueves de 12 y media a una y media.

Clases Nocturnas

Física, lunes de siete a ocho. Química, lunes, de siete a ocho. Agricultura, lunes, de ocho a nueve. Geometría, martes, de siete a ocho. Caligrafía, martes, de ocho a nueve. Contabilidad, miércoles, de siete a ocho. Moral Social y rudimentos de Derecho, miércoles, de ocho a nueve. Gramática, jueves, de siete a ocho. Francés, viernes, de ocho a nueve. Higiene, viernes, de siete a ocho. Geografía, sábado, de siete a ocho. Historia patria, sábados, de ocho a nueve. Dibujo, diaria, de nueve a diez.

Tupinamba

TOSTADERO DE CAFE Sucursal de Palma Calle de la Vidriería 40 Cafés Moka, Caracolillo y Puerto-Rico Precios de clase primera: Una onza 0'20 céntimos.—Media libra 1'20 id.—Una libra 2'40 id. Representantes exclusivos en Baleares se, ñores RAFAEL y JULIO MASÓ hermanos. NOTA.—Los cafés de la casa

Tupinamba

pueden ser sometidos a un riguroso análisis.

Sueltos y Notas

Nuestro amigo el ex senador del Reino Excmo. señor D. Pedro Ripoll se halla desde hace algunos días enfermo de gravedad habiéndole sido administrados los últimos sacramentos.

Ayer tarde, a las cuatro, se hizo entrega por los PP. Escolapios al Estado, después de once años de disfrutarlo, del edificio que constituye el ex-convento de San Francisco.

Recibieron el edificio el señor Gobernador el Secretario de este Gobierno civil, señor Martínez de Campos, el arquitecto señor Guasp, el oficial del Gobierno señor Riutord y don Benito Pons y entregole en nombre de los Padres el Rdo. P. Ramón Riera, Rector del Real Colegio de las Escuelas Pías de San Antonio Abad, de Barcelona, extendiéndose un acta notarial por don José Alcover.

El Padre Riera, en carta que dirige a La Almudaina, se despide de Palma agradeciendo las atenciones de que han sido objeto durante la década que aquí permanecieron los individuos de su orden.

De la villa de Porreras han desaparecido de sus hogares dos jóvenes de 15 años de edad.

El uno se llama Miguel Sagreras y el otro José Solé.

Han sido puestos a disposición del Juez municipal de Sineu, dos sujetos, por haber maltratado de obra y causado algunas contusiones a un convecino suyo.

La guardia civil de Manacor ha denunciado a un niño de 13 años, por haber inferido con una piedra, tres heridas leves en la cabeza de otro de 14 años.

En el vapor Nuevo Mahóns, que es el que ha hecho esta semana el viaje entre Mahón, Ciudadela, Alcudia y Barcelona y viceversa, se embarcaron el lunes porque el domingo suspendió su salida en nuestro puerto de la costa Norte, un centenar de cerdos para el consumo de la Ciudad Condal.

Ayer tarde en el Bellver se enviaron con este mismo objeto a esa población un importante número de cabezas de este ganado.

Anoche, al promediar, se desencadenó una violenta tempestad de aguas, acom-

pañada de una fuerte tronada y de un vivísimo relampagueo. El agua caía a borbotones, durante el temporal mas de una hora. No hemos de repetir que, para vergüenza del Ayuntamiento, las calles están convertidas en depósito de barro y lodo y aguas encharcadas.

Con motivo de la ida del Sr. D. Nicolás Salmerón a Barcelona, los comités republicanos municipales de la vecina Isla de Menorca, cuya organización es perfecta, han dirigido telegramas de salutación a su jefe.

Según leemos en la prensa profesional, ha sido repuesto en su empleo de oficial 4.º de Hacienda, nuestro paisano y amigo D. Juan Curtoys Gotarredona, destinándosele a la Administración Provincial de Gerona.

La polacra goleta Anita, de la matrícula de Mahón, salida el sábado de este puerto, efectuó la travesía a aquel puerto en escasas unas diez horas.

Entre la gente de mar se hab'a de este viaje rápido, que se repite muy pocas veces.

Esta mañana ha amanecido despejado ofreciéndose un cielo hermosísimo y un sol propio de la estación. Ni una nube empaña el azul del firmamento. Así ocurre en este cielo admosférico todos los días.

El tiempo ha refrescado mucho y por la noche se deja sentir frío.

Ayer fueron redimidos a metálico 17 mozos del actual reemplazo.

Como no se concederá prórroga ya en lo sucesivo y el plazo termina en 30 de este mes hoy, mañana y pasado, se cree serán muchos más los que se rediman.

RELOJERIA KRUG.—Única alemana en Mallorca. Espéndido surtido en relojes, y repidez en reparaturas. Gran economía. Colón 40 y 44.

Colegio Castellano

De 1.ª enseñanza y estudios comerciales Registrados con arreglo a la R. O. de 1.º de Julio de 1902.

CALLE DE VALERO, N.º 2 Directo: J. CASTAÑO LLULL, Maestro Normal y Bachiller Se admiten pensionistas, medio pensionistas y permanentes.

Primera enseñanza graduada.—Trabaja manuales desde 1.º de Octubre próximo.

La Teneuría de Libros por partidas dobles se enseña con método rigurosamente pedagógico y verdaderamente práctico.

Los cursos empiezan en 1.º de Octubre de cada año

Está abierta la matrícula para el próximo. Caligrafía, francés, inglés, italiano y alemán

Repaso de todas las asignaturas de Bachiller a cargo de Profesores bien acreditados. Se vigila diariamente la asistencia al Instituto.

Se dan a las familias notas mensuales del aprovechamiento de los alumnos. Los padres de los externos recibirán cada noche las faltas de asistencia.

Academia Práctica

Sistema Berlitz

De extraordinaria aceptación y éxito en todo el mundo. Método puramente práctico para los idiomas alemán y francés. Se admiten alumnos para dichos idiomas.

PRECIOS ECONÓMICOS

Para informes dirigirse al señor Krug, calle Colón, núm. 40 y 44, Palma.

Arrocera de San San Martí

Cotización oficial de sus arroces (salvo variación)

Table with columns: Marca, Muro, Alcudia, Son 3 Martí (Extra), Marina de arroz, 100 kilos, Salvado 1.ª id., 2.ª id., 3.ª id. and prices in Ptas. Cts. Pts. Cts.

Los precios anteriores, se entienden sobre wagón en la estación de Pont d'Inca ó sobre muelle en el puerto de Palma. Si se desean en esta capital aumentarán dos pesetas en saco de 80 kilos por derechos de consumo.

En el despacho de la Sociedad, Palacio 16 se cotizan hoy los siguientes precios:

Table with columns: Marca, Son 3 Martí (Extra) and prices in Ptas. Cts. Pts. Cts.

Cerveza Pilsen

Fabricación de E. Petri de Barcelona. Se expende en la

NUESTROS TELEGRAMAS

(De la Agencia Moderna) (Servicio depositado ayer a las 21'10) A Barcelona

Han salido los madrileños que van a Barcelona a las fiestas de la Merced encubriénd' se con el pretexto de republicanos.

El viaje se verifica en condiciones sumamente económicas.

Salmerón en Tarrasa

Durante el día ha estado en Tarrasa el jefe de la unión republicana, don Nicolás Salmerón, habiéndosele hecho un gran recibimiento, regresando por la noche a Barcelona.

Ha visitado algunas fábricas y estado en la Casa del Pueblo.

Rodríguez Méndez y Salmerón

El Rector de la Universidad de Barcelona, D. Rafael Rodríguez Méndez, ha visitado al señor Salmerón, dándole la bien venida y ofreciéndosele.

El señor Rodríguez Méndez es republicado de antigua cepa, pero desde que ocupaba el Rectorado no había hecho acto político alguno. Ello ha disgustado a la mayoría de los escolares.

El señor Maura

El Presidente del Consejo de Ministros ha demorado su viaje a esta por tener que asistir con el Rey a una cacería en las posesiones de Riofrio.

Durante el día se ha dedicado a esta excursión cinegética.

Mañana, miércoles, por la tarde regresará a Madrid, celebrándose Consejo de Ministros, a pesar de la ausencia de los señores Dominguez Pascual y Osma.

El señor Maura ha negado en la Granja que hubiera el menor motivo para crisis. «Algún día la habrá, ha dicho, y le complaceremos; pero no ahora.»

El ministro de Hacienda

Imitando a sus compañeros, que han veraneado, el señor Osma ha marchado a descansar, después del gran trabajo de esta temporada, durante esta semana, a Biarritz.

Se creyó en un principio que iba a la Granja, pero el señor Sanchez Guerra nos ha confirmado el objeto del viaje.

—Antes de partir celebraron una conferencia él y los comisionados vascongados, saliendo estos muy disgustados de la entrevista, pues el Ministro no hace excepción alguna en la Ley de alcoholes y quiere principie a regir por igual en todas las provincias españolas, incluso las Vascongadas y Navarra.

—El señor Osma regresará el domingo próximo para asistir a la inauguración de sesiones.

Los meros agresores

Telegrafían de Tángen que los moros de los alrededores de Alcázar han saqueado, robándole cuanto llevaba, al Cónsul de Inglaterra en aquella ciudad del litoral marroquí.

El Ministro en Tángen ha demandado inmediatamente satisfacciones y el castigo de los culpables.

Créese que Inglaterra hará alguna manifestación en aguas tangerinas.

Desprendimientos de tierra

De Lorea (Murcia) dicen que han ocurrido desprendimientos de tierras en unas canteras vecinas a aquella importante Ciudad, cojiendo debajo algunos obreros.

Uno de ellos fué extraído muerto y los otros dos con bastantes heridas.

Extranjeras

Continúa con igual gravedad la huelga de Marsella. El lando Magnan ha sido rechazado.

Mr. Pelletan ha estado el domingo en Marsella, de paso, conferenciando con Mr. Penissat, administrador en jefe de la Marina.

—Sigue en el puerto de Marsella la división de buques de la escuadra griega. El comandante ha ofrecido un the a bordo del Psara.

De hoy a mañana zarpará para Barcelona.

—En Poix-du-Nord se ha inaugurado una estatua al trágico Talma.

—El domingo próximo torearán en Beziens toros españoles de Estevan

Hernandez los diestros Fuentes, Montes y Galito.

—Del choque de trenes de New-Market resultaron 50 muertos y 75 heridos.

—Se puede dar por terminada la insurrección uruguayana.

Tres noticias

Se ha acordado definitivamente, por las Juntas de Reformas Sociales, que se cierren las tabernas en los domingos.

—Telegrafían de Manresa que el jefe de aquella estación del ferrocarril ha matado al guarda agujas, suicidándose cuando se cercioró que el otro quedaba sin vida.

—En Mieres (Asturias) reina mucha excitación.

Se han verificado algunas detenciones.

Salmerón en Cataluña

El jefe de la unión republicana, señor Salmerón, permanecerá el día de hoy en Tarrasa, visitando fábricas y talleres.

Los elementos republicanos de allí que son en buen número teniendo al frente al señor Roca y Roca, Director de La Campana de Gracia, que es su candidato, eternamente derrotado, le preparan un gran recibimiento.

Los sucesos de Jumilla

Se ha suspendido, según dicen de Murcia, el Consejo que debía tener lugar ayer por los sucesos sangrientos de Jumilla, desarrollados en Abril del año pasado por motivos políticos y de consumos.

La causa de la suspensión ha sido las certificaciones facultativas acreditando la enfermedad de los procesados.

El asunto despierta interés.

El Rey Carlos al Quirinal

Dicen de Lisboa que dentro breves semanas el Rey Carlos emprenderá viaje a Roma y que visitará al Quirinal.

La noticia sería de sensación si se confirmara, pues los monarcas católicos no van a Roma para evitar el conflicto de disgustar las dos potestades, aun visitando a ambas.

Si se hiciera de acuerdo con el Vaticano demostraría la política contemporizadora de Su Santidad Pio X.

Sin convenio

De Londres comunican que se han roto las relaciones entre Mr. Delcassé y el señor Leon y Castillo a propósito de un convenio franco español sobre Marruecos, a consecuencia del artículo 8.º del convenio anglo-francés.

Los intereses de unos y otros nacionales se hacían incompatibles por sus pretensiones y de aquí que no se haya llegado a una inteligencia

Sin embargo no hay confirmación oficial de esta importante noticia.

Los demócratas

Los amigos del Sr. Canalejas intentan continuar su campaña de ideales por provincias siguiendo el curso iniciado en Pamplona.

Proximamente irán a Granada y se trabaja para que vaya Montero Rios.

(Servicio depositado hoy a las 7'45

La cacería de Riofrio

Como detalle de la cacería habida ayer en las posesiones de Riofrio y a la que Maura asistió invitado por el Rey, la prensa de hoy dice, por telegramas de la Granja que se cobraron 16 piezas mayores.

—Mañana firmará el Rey un importante decreto de Guerra que hoy se terminará y le será enviado a la Granja.

Campeon de España

Telefanean de Barcelona que la Union Velocipedica ha proclamado al corredor Neira campeon de España.

Muerto ilustre

Durante el día poco a poco ha ido agravándose el dñque de Denia, el cual acaba de fallecer. Una congestión repentina ha terminado con su vida.

Los anarquistas contra Maura

Circula por Madrid el rumor de que el Ceferino Gil ha confesado ante el Juez instructor que había sido designado por el Comité Internacional Anarquista para atentar contra la vida de don Antonio Maura.

Sucesos

De Zaragoza telegrafían que el tranvia eléctrico ha aplastado a dos infelices niñas, entre el horror de los espectadores.

—De Sevilla dicen que han sido capturados dos saltadores de caminos que estos días últimos cometieron fechorías y robos de importancia.

Buque averiado

Ayer tarde entró en el puerto del Ferrol, fondeando, el vapor mercante inglés «Thebes» con muchas averías, producidas por haber corrido un fuerte temporal.

Políticas

El próximo Consejo de Ministros en el que su ultimará el plan parlamentario, tendrá lugar el sábado.

Por ausencia no asistirán los señores Osma y Rodriguez Pascual.

—Después se celebrará en la presidencia la reunión de la mayoría.

—El mismo sábado regresará a Madrid, de su veraneo en Francia, D Raimundo Fernandez Villaverde.

—Hoy es esperado el señor Montero Rios, de cuya salida de Pontevedra tiénesse conocimiento.

Un incendio sofocado.—«El Siglo» de Barcelona.

En los grandes almacenes de «El Siglo», establecidos en la Rambla de los Estudios, se inició un incendio, que de tomar incremento hubiera causado perjuicios por millones.

Afortunadamente pudo sofocarse apenas principiado, siendo sin embargo bastantes, las pérdidas producidas.

Noticias de la guerra

No se tienen noticias del teatro de la guerra, por lo cual se cree que el movimiento es escaso en ambos campos, y que se prepararán para las batallas futuras.

—Confirmase el desastre japonés que anteaer telegrafíe con detalle ante los inexpugnables reducidos y fuertes de Port Arthur.

Tres días de fuego continuado, a contar desde el día 23, han costado enormes pérdidas a los japoneses, cuya desesperación es inmensa.

La impaciencia en Tokio es muy grande

—El Czar saldrá hoy ó mañana para Odessa.

Lo que dice Romero

El señor Romero Robledo ha sido entrevistado, a propósito de la actitud de las minorías frente a su reelección para Presidente.

«No me extrañará, ha dicho, que tenga poca votación. La mayoría de los diputados seguirá en sus distritos y no se molestarán por ahora, hasta que el Gobierno y asuntos urgentes los reclamen, en venir a Madrid más no teniendo por mi parte interés especial en que me ayuden.

«La abstención de las minorías es fenómeno que no me extraña. No hemos andado muy bien en la anterior legislatura. Además es ya costumbre la abstención casi establecida.»

Lechería Replá-Vey (Granja «La Higiénica»)

de Sebastián Muntaner RINCÓN 9 Leche pura garantizada, servicio especial domicilio

Granja «La Generosa»

de Miguel Durán LECHE PURA GARANTIZADA DE VACA Y DE CABRA Servicio especial a domicilio Para encargos: Calles de Cacerías, 11 y Rincón, 6.

Café Balear

CAS MAHONÉS Servicio camareró y económico, especialidad en cafés.

Cognac Serrano

El mejor de todos los fabricados en España

Alcoholes

Ley y Reglamento reformando la tributación Se vende en la Librería Escolar Plaza de Cort 12 y Palacio 2 y 4

Imprenta de B. Rotger.

LA AUXILIAR

AGENCIA FUNERARIA Y DEPÓSITO DE ATAÚDES

— DE —
NARCISO PUIG

CORDELERIA 28—PALMA DE MALLORCA TELEFONO NUM. 140

ABIERTA TODA LA NOCHE

Esta casa se encarga de todo lo concerniente en el caso de defunción. Única casa que cuenta con existencia de ataúdes al estilo catalán nuevos en esta isla. Los hay también al estilo del país, pudiendo, por lo tanto, prestar sus servicios a todas las clases sociales. Ataúdes de 5 á 300 pesetas. Personal práctico y de confianza para el despacho de documentación y demás trabajos que en tales casos se requiera. Adorno de habitaciones y Coronas mortuorias

CORDELERIA 28

MARCOS XIOL Representante de la Casa

PICH Y BENEYTO

Instalaciones eléctricas Timbres - Telefonía Para - Rayos
Motores Dinamos, etc., etc.

Precios de Fábrica Presupuestos gratis

Calle de la Unión, 53 — Palma de Mallorca

PIANOS CHASSAIGNE

Máquinas para coser y bordar **PFÄFF** las mejores del mundo

Representación exclusiva

Antigua Casa Banqué de J. BALAGUER

COLON-34

Ninguna otra casa en estas islas puede vender máquinas nuevas de esta marca

Colon-34-Palma

Cristalería SES BARRERAS

de Bernardo Manera

Cerros 19, Rincón 14

Cristalería y objetos anexas. Especialidad en artículos para horchaterías lecherías y cafés.—Ventas al por mayor y menor.—Se sirve á domicilio dentro de la capital.

GRAN CAFE COLON

A la izquierda de la entrada de la calle de San Magin

Santa Catalina — Palma — de Gaspar Font

Servicio económico. Especialidad en Licores y Helados. Sanwiche Fiambreres y Vinos.

Servicio gratuito de **Disolución, Parches, Llave inglesa y Bomba** para los ciclistas.

ISLENA MARITIMA

Vapores

Cataluña, Islaño, Lulio, Bellver, Miramar, Balear

Servicios semanales de ida y vuelta entre

**Palma, Marsella, Cete
y Palma, Argel**

Salidas de Palma para Marsella-Cete, Lunes 3 tarde
Salidas de Palma para Argel, Jueves 3 tarde

Servicios combinados con fletes á fort-fait en conocimientos directos, para Londres, Liverpool, Glasgow, Null, Bristol, Manchester, Amberes, Hamburgo, Rotterdam, Amsterdam y principales puertos de Italia. Para informes y despacho Oficinas de la Islaña Marítima.

Vinos auténticos de Valdepeñas

LOS MEJORES PARA MESA

No contienen sustancias extrañas á los elementos componentes del vino. Clases, graduación alcohólica y precios.

Valdepeñas blanco extra 15 grados 60 céntimos litro.
Valdepeñas clarete corriente 14 grados 50 céntimos litro.
Valdepeñas tinto corriente 13 grados 40 céntimos litro.
Valdepeñas tintillo 3 cosechas 15 grados 60 céntimos litro.
Valdepeñas tinto corriente 14 grados 50 céntimos litro.
12 botellas del Valdepeñas, 3 cosechas, 6 pesetas.

Jaime II, 105—Servicio á domicilio—Paseo del Borne, 90

Almacenes de Pañería

de B. GUMBAU E HIJOS

NOVEDADES para la Temporada de Primavera y Verano. Sastrería á la medida para Caballeros, Militares y Sacerdotes. Elegancia y Economía.

Jaime II 85 á 93

Escursach 16 y 18

EL ALTO RHIN

Seguros Marítimos

LA NEW YORK

Seguros de vida y renta vitalicia

Centro General de Negocios

Agustín Fuster, Procurador

CONQUISTADOR, 15

Se gestionan toda clase de operaciones mercantiles, asuntos judiciales y administrativos, á tarifas fijas.

Anticipos de toda clase de cobros rentas y alquileres. Se facilitan préstamos.

CENTRO JURIDICO

dirigido por D. Crisanto Lorente, Abogado.—Atocha 74 1.ª derecha Madrid

Se encarga de la defensa y representación de cuantos negocios pendan de los tribunales ó centros administrativos de la corte. Informes ó consultas, DIEZ pesetas.

Vapores correos

Salidas de la Península

De Barcelona para Palma, directo, los lunes, miércoles y jueves á las 18'30.
De Barcelona para Mahón, directo, los domingos á las 18'30.
De Barcelona para Mahón con escala en Alendia y Ciudadela los martes á las 14.
De Valencia para Palma con escala en Ibiza los viernes á las 12.
De Barcelona para Ibiza con escala en Palma los sábados á las 18.
De Alicante para Palma con escala en Ibiza los domingos á las 12.

Salidas de las islas Baleares

De Palma para Barcelona, directo, los lunes, martes y sábados á las 18'30.
De Palma para Valencia con escala en Ibiza los miércoles á las 12.
De Ibiza para Barcelona con escala en Palma los jueves á las 18'30.
De Palma para Alicante con escala en Ibiza los viernes á las 12.
De Mahón para Barcelona, directo, los viernes á las 18'30.
De Mahón para Barcelona con escala en Alcutia y Ciudadela los domingos á las 6

Servicios entre las islas de Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón los jueves á las 18'30.
De Mahón para Palma los martes á las 18'30.

Servicios entre las islas de Mallorca y Cabrera

De Palma para Cabrera los lunes y jueves á las 8.
De Cabrera para Palma los martes y viernes á las 8.

Telégrafos

Estación de servicio permanente: Palma. Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller. Estaciones de servicio limitado (de 9 á 12 mañana y de 2 á 7 tarde): Alayor, Alendia, Artá, Felanitx, Inca, Manacor y Andraitx. Estación semafórica: Bajoli, en la Isla de Mallorca.

Ferro-Carriles

Servicio de trenes para viajeros

De Palma hasta Manacor y Felanitx: á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 tarde (mixto Empalme) Manacor, Santa María y Felanitx.
De Palma hasta La Puebla: á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.
De Manacor hasta Palma: á las 2'30 (mixto) 6'30 mañana y 5'15 tarde.
De Manacor hasta Felanitx y La Puebla: á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales), tarde.
De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla: á las 6'40 mañana y 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto desde el Empalme) tarde.
De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx: á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Sombrerería

Riera y Pizá

Plaza de Cort 11

Extenso surtido de sombreros paja y fieltro para la presente temporada. Especialidad para los Sres. Militares.

Alta novedad

ESQUELAS MORTUORIAS

EL NOTICIERO las publica solo en primera, segunda y tercera páginas y en todas al mismo precio.

Las que se reciban antes de las 10 de la mañana se publicarán en la primera.

En la imprenta se admiten hasta las 12 del día.

Esquelas económicas y de lujo: de 10 á 300 pesetas según tamaños y columnas.

FOTOGRAFÍA DE JOSE DURAN

Sintas núm. 5 (Costa den Rata)
RETRATOS DE TODOS TAMAÑOS
Especialidad en vistas estereoscópicas de Mallorca

Campeonato de España

Primero **NEIRA**
MATCH ABADAL-NEIRA

Primero **NEIRA**
montando siempre la buena máquina marca «Casanovas» con neumáticos «Continental.»

Bicicletas construidas con material inglés desde 300 pesetas

Accesorios de todas clases.

Grandes talleres de construcciones y reparaciones de

JOSE CASANOVAS,

concesionario exclusivo para toda España de las motocicletas **Minerva** (las mejores del mundo.)

La Mecánica - Ronda San Antonio 39 y 41 **BARCELONA**

NOTA: Pidáanse catálogos de Bicycletas y Motocicletas.

Anuncios de EL NOTICIERO

Los señores suscriptores disfrutará grandes ventajas. Anuncios especiales á peseta durante el mes. Combinaciones de todas clases en segunda, tercera y cuarta página.

EL NOTICIERO

tiene por su cuenta esta sección y puede facilitarla con mayor economía á los señores anunciantes.

¡GANGA! POR 3 REALES

50 sobres y 50 pliegos de papel colocados en un bonito estuche. Los hay de venta en la calle de 2 y 4, frente la Diputación Previno la Plaza de Cort, 12.

Devocionario

elegantes y caprichosos á precios exorbitantemente baratos. Palacio 2 y 4 y Plaza de Cort 12.